

# Boletín **Sint@nízate** con la **Subred Sur Occidente**

Edición Junio 2025

**Subred Sur Occidente recibe  
reconocimiento internacional  
por atención de excelencia  
en casos de ACV**

# Editorial

## SaludAndo: la salud que camina con las comunidades

Por Andrea Hurtado Neira, gerente Subred Sur Occidente

La Subred Sur Occidente fue el punto de partida de la Ruta SaludAndo, una estrategia de la Secretaría Distrital de Salud que busca transformar la atención desde los territorios. Durante el mes de mayo, las localidades de Puente Aranda, Kennedy, Bosa y Fontibón vivieron esta experiencia, que pone en el centro la cercanía, el diálogo y la acción conjunta con las comunidades.

Ser los primeros en iniciar este recorrido no solo es un honor, también es un reconocimiento al compromiso que hemos sostenido con convicción: estar cerca, escuchar y actuar de la mano con la gente. Junto al secretario de Salud, Gerson Bermont, acompañamos a nuestros equipos en su labor diaria, y fuimos testigos de cómo cambia la atención cuando se entrega con respeto, escucha y compromiso, tanto en los hogares, escuelas y empresas como en nuestros centros de salud y hospitales.

SaludAndo no impone; construye. Reconoce los saberes locales, fortalece liderazgos comunitarios y genera respuestas reales a partir del diálogo. Iniciativas como “Bogotá te escucha” y “Sí, cuéntanos”, son herramientas clave para afinar el oído institucional, acercarnos a las necesidades del territorio y avanzar hacia una salud más humana, pertinente y oportuna.

Desde la Subred Sur Occidente seguiremos caminando junto a las comunidades, con los pies en el territorio. SaludAndo no es solo una estrategia: es una nueva forma de relacionarnos, más conscientes, más solidarios y más cerca de quienes hacen posible el cuidado.



Secretaría de Salud  
Subred Integrada de Servicios de Salud  
Sur Occidente E.S.E.



### Lo nuevo

Hospital Occidente de Kennedy, referente en atención rápida de ACV en Bogotá, recibe premio internacional

**Pág 02**



### Subred Sur Occidente

- Donar leche materna: un acto de amor que salva vidas en la Subred Sur Occidente
- Niños prematuros del Programa Madre Canguro celebran su graduación en el Hospital Tintal

**Pág 04**



### Nuestra Red

- Futuros médicos culminan su internado rotativo en la Subred Sur Occidente

**Pág 07**



### Noticias Rápidas

**Pág 09**



### Galería de Imágenes

**Pág 10**





Ganadores Q1 2025

WSO Angels Awards

Categoría Hospitales

WSO ANGELS AWARDS  
Committed to quality  
improvement in stroke care

Cada vez más cerca:

OBJETIVO 4  
Regiones Angels

## DIAMANTE

- Clínica Central del Quindío.
- Clínica Centro S.A.
- Hospital Simón Bolívar.
- Hospital Tunal.
- Hospital de Kennedy.
- FOSCAL.
- Avidanti Santa Marta.
- Clínica Medifaca.
- Clínica Nogales.
- Fundación Hospital del Norte.

## PLATINO

- Los Cobos Medical Center.
- DIME.
- CES Medellín.
- Clínica Medilaser Neiva.

## Hospital Occidente de Kennedy, referente en atención rápida de ACV en Bogotá, recibe premio internacional

- ▶ Reconocen al Hospital Occidente de Kennedy por salvar vidas con atención rápida de pacientes con ataque cerebrovascular (ACV).
- ▶ La Subred trata a tiempo los síntomas para evitar secuelas graves.
- ▶ Más de 600 personas con síntomas de ACV llegan al año a urgencias de la Subred.

La Subred Integrada de Servicios de Salud Sur Occidente recibió el más alto reconocimiento internacional otorgado por la iniciativa Angels, gracias a la calidad, rapidez y efectividad en el tratamiento de pacientes con ataque cerebrovascular (ACV). El Hospital Occidente de Kennedy fue distinguido con el nivel Diamante, el máximo estándar de esta estrategia global, que evalúa los tiempos de respuesta y la implementación efectiva de protocolos en casos de trombosis cerebral.

La iniciativa Angels, presente en más de 150 países, promueve la optimización de la atención a pacientes con ACV mediante la instauración de protocolos que permiten actuar en minutos. En este contexto, el equipo del grupo neurovascular de la Subred, liderado por el neurólogo Andrés Mauricio Betancourt Ayala, ha logrado tiempos récord: en su caso más exitoso, el medicamento trombolítico fue administrado en tan solo 19 minutos desde el ingreso del paciente a urgencias.

“Este logro refleja el compromiso de todo el personal asistencial, los equipos de urgencias, el sistema de ambulancias y el trabajo articulado entre sedes para activar el Código ACV”, explicó el doctor Betancourt. Además, destacó que el reconocimiento no solo contempla la atención intrahospitalaria, sino también los traslados secundarios entre instituciones, que cumplen con altos estándares de calidad.



Para la gerente de la Subred Sur Occidente, Andrea Hurtado, este reconocimiento representa un hito en la consolidación de una red pública fortalecida y preparada para responder de manera eficiente ante emergencias neurológicas. “Este es el resultado de años de trabajo en equipo, capacitación continua, inversión en infraestructura y tecnología y, sobre todo, del compromiso de nuestros profesionales de salud. Nos llena de orgullo saber que contamos con servicios que salvan vidas y están a la altura de los estándares internacionales”, aseguró.

Cada año, entre 600 y 700 personas con sospecha de ACV ingresan a las urgencias de la Subred. Solo en 2024 se realizaron 85 trombólisis intravenosas (tratamiento fundamental para disolver el coágulo que obstruye la arteria cerebral), y en lo corrido de 2025 ya se proyecta superar las 120.

Actualmente, tanto el Hospital Occidente de Kennedy como el nuevo Hospital de Bosa cuentan con equipos humanos y técnicos capacitados para tratar estos eventos neurológicos de manera oportuna. La Subred también ha fortalecido su red con otras instituciones para realizar procedimientos de mayor complejidad como la trombectomía mecánica, que permite extraer directamente el trombo mediante cateterismo.

El ataque cerebrovascular es una emergencia médica que se manifiesta de forma súbita, con síntomas como dificultad para hablar, pérdida de fuerza o sensibilidad en un lado del cuerpo, desviación de la boca, vértigo repentino o el peor dolor de cabeza de la vida. Ante cualquier sospecha, las personas deben comunicarse de inmediato con la línea de emergencias 123, para garantizar la atención oportuna.

Con este reconocimiento, la Subred Sur Occidente reafirma su compromiso con una atención segura, eficiente y alineada con estándares internacionales, salvando vidas a través de la detección y tratamiento oportuno del ACV, generando MAS Bienestar.





## **Donar leche materna: un acto de amor que salva vidas en la Subred Sur Occidente**

- ▶ Cerca de 3.500 madres han donado leche materna al Banco Distrital de Leche Humana, beneficiando a más de 5.000 recién nacidos.
- ▶ El Hospital Occidente de Kennedy lidera esta iniciativa, única en Bogotá, con recolección domiciliaria y acompañamiento integral a las madres donantes.

Más de 6 millones de mililitros de leche materna han sido donados al Banco Distrital de Leche Humana, permitiendo que más de 5.000 recién nacidos hospitalizados reciban una nutrición segura y adecuada. Esta labor, impulsada por la Subred Sur Occidente de Salud, ha contado con el compromiso solidario de 3.491 madres desde su puesta en marcha en 2019.

En los primeros cuatro meses de 2025, el Banco de Leche Humana del Hospital Occidente de Kennedy ha recolectado más de 153 mil mililitros de leche materna, gracias a la generosidad de 125 madres donantes. Esta leche ha beneficiado a numerosos recién nacidos hospitalizados en la unidad de neonatos, quienes requieren una nutrición segura y especializada para fortalecer su desarrollo y recuperación.

“Para mí, donar leche es revolucionar el amor, poder ayudar a otros niños y mamás que quizás no están pasando por un momento fácil”, manifestó Mónica Buitrago, madre donante.

El Banco, ubicado en el Hospital Occidente de Kennedy, es el único en su tipo en la ciudad y pionero en el modelo de recolección domiciliaria de leche humana. Este servicio no solo facilita la participación de madres lactantes, sino que garantiza la entrega de leche pasteurizada y analizada nutricionalmente para los bebés más vulnerables.



“No existe una fórmula mágica para la maternidad y no todas las mujeres enfrentan los mismos retos. Por eso, contamos con este Banco que está articulado con un programa integral de apoyo durante la gestación, el parto y la crianza, promoviendo una maternidad y paternidad consciente y responsable”, destacó la doctora Andrea Hurtado, gerente de la Subred Sur Occidente.

Además de la logística de recolección, el equipo profesional capacita a las donantes sobre la extracción y conservación adecuada de la leche materna. El proceso incluye estrictos protocolos para asegurar la calidad del alimento.

“Seguimos criterios rigurosos de evaluación nutricional para garantizar que la leche cumpla con los estándares requeridos, especialmente en el caso de neonatos con condiciones de salud delicadas”, explicó Viviana Tejera, coordinadora del Banco Distrital de Leche Humana.

### **¿Cómo donar leche materna?**

Toda madre lactante con excedente de leche puede convertirse en donante voluntaria. El proceso es gratuito, seguro y cuenta con acompañamiento profesional. Estos son los pasos:

1. Manifestar el interés de donar escribiendo a [lidernutricion@subredsuroccidente.gov.co](mailto:lidernutricion@subredsuroccidente.gov.co) o contactando al celular 301 381 0487.
2. Enviar documentos para la evaluación médica: exámenes de laboratorio del último trimestre de embarazo, fecha de nacimiento, peso y talla del bebé, y dirección de residencia.
3. Un equipo interdisciplinario verificará las condiciones de salud de la madre.
4. Si es seleccionada, una auxiliar de enfermería realizará una visita domiciliaria para capacitarla en la correcta extracción y conservación de la leche.





## Niños prematuros del Programa Madre Canguro celebran su graduación en el Hospital Tintal

- ▶ 52 niños y niñas culminaron su proceso en el Programa Madre Canguro del Hospital Tintal.
- ▶ La estrategia fortalece el desarrollo de bebés prematuros con acompañamiento médico y apoyo familiar integral.

El Hospital Pediátrico Tintal celebró con alegría la graduación de 52 niños y niñas del Programa Madre Canguro, una estrategia que brinda acompañamiento integral a recién nacidos prematuros o con bajo peso, favoreciendo su recuperación en talla y peso durante las primeras etapas de crecimiento.

Esta iniciativa refleja el compromiso del talento humano en salud con la vida desde sus primeros latidos, y reconoce el papel fundamental de las familias en este proceso. Gracias a su entrega, confianza y dedicación, hoy estos niños y niñas culminan una etapa clave en su desarrollo.

“El Programa Madre Canguro representa mucho más que un acompañamiento médico; es un espacio donde el amor, la paciencia y la dedicación se traducen en esperanza y vida para nuestros bebés prematuros y de bajo peso. Celebramos hoy a estos 52 valientes niños y niñas, así como a sus familias, quienes con esfuerzo y compromiso han superado importantes retos. Este programa es un reflejo del compromiso de nuestra Subred con la salud integral de nuestros pacientes más pequeños, y reafirma nuestra misión de brindar cuidados que transforman vidas”, explicó Andrea Hurtado Neira, gerente de la Subred Sur Occidente.

El Hospital Pediátrico Tintal continúa fortaleciendo su compromiso con la salud neonatal, mediante programas que integran el conocimiento científico con un enfoque humano y familiar, garantizando el bienestar y desarrollo óptimo de todos sus pacientes.



## Futuros médicos culminan su internado rotativo en la Subred Sur Occidente

- ▶ 44 estudiantes de Medicina concluyeron prácticas en hospitales de la Subred Sur Occidente.
- ▶ Formación incluyó trabajo en equipo, empatía y atención en salud con enfoque humano.

Un total de 44 estudiantes de Medicina, provenientes de seis instituciones de educación superior, finalizaron su Internado Rotativo correspondiente al primer semestre de 2025 en la Subred Integrada de Servicios de Salud Sur Occidente. El cierre de este ciclo formativo se conmemoró con una ceremonia que reconoció su paso por los diferentes servicios clínicos de la red asistencial.

Los internos hicieron parte de convenios docentes-asistenciales con las universidades San Martín, Nacional, Sanitas, UDCA, Antonio Nariño y Cooperativa de Colombia (UCC), realizando sus prácticas en los hospitales Occidente de Kennedy, Fontibón, Pediátrico Tintal y Bosa. Durante varios meses, participaron activamente en la atención de salud, integrándose al trabajo del personal médico, asistencial y docente en diversas áreas clínicas.

Este proceso les permitió poner en práctica los conocimientos adquiridos y fortalecer habilidades como la toma de decisiones clínicas, la comunicación con el paciente y el trabajo en equipo. Además, fomentó valores como la empatía, la vocación de servicio y una comprensión más profunda del sistema de salud público.



Durante la ceremonia, la gerente Andrea Hurtado Neira destacó el valor de los escenarios clínicos en la formación integral: “La Subred es una plataforma de aprendizaje donde convergen conocimiento, experiencia y vocación. Nos enorgullece aportar a la formación de estos futuros médicos, quienes asumieron su proceso con responsabilidad y compromiso hacia el bienestar de nuestros usuarios”.

Por su parte, Elkin Vladimir Lemos Luengas, jefe de la Oficina de Gestión del Conocimiento, señaló: “Aquí no solo aprendieron medicina; aprendieron humanidad. Se formaron en barrios que exigen más que técnica: exigen dignidad. Hoy no celebramos solo que culminan un ciclo, celebramos que eligieron una profesión donde la empatía, la ética y la capacidad de transformar realidades importan tanto como el conocimiento técnico”.

Con este cierre, la Subred Sur Occidente reafirma su compromiso con la formación de profesionales que trabajen por una salud más humana, equitativa y cercana a las comunidades que más lo necesitan.





### Hospital Fontibón: gestión cercana para fortalecer la atención con calidad y calidez

Durante tres jornadas de trabajo en el Hospital Fontibón, el equipo directivo de la Subred Sur Occidente realizó seguimiento a indicadores asistenciales y dialogó con el personal en cada servicio. Esta visita permitió identificar avances, oportunidades de mejora y reafirmar el compromiso colectivo por una atención humana, segura y oportuna. La estrategia #GerenteEnCasa sigue consolidando una gestión cercana y centrada en el bienestar de los usuarios.

### Compromiso con la salud étnica: diálogo con el pueblo Rom Gitano

En el Centro de Salud Trinidad Galán, unidad Amiga de las Etnias, se realizó un encuentro con delegados del pueblo Rom Gitano y la Dirección de Etnias de la Secretaría Distrital de Salud. El objetivo fue fortalecer la atención en salud con enfoque intercultural. Los representantes Rom agradecieron la atención integral recibida en esta sede de la Subred Sur Occidente.



### La Subred fortalece la salud mental con enfoque clínico y humano

La Subred Sur Occidente realizó el 1.er Simposio de Salud Mental, centrado en patologías como la dualidad diagnóstica, consumo de sustancias y trastornos afectivos. Con 14 expertos invitados, entre ellos la Dra. Rossana Calderón y el Dr. Alexie Vallejo, se promovió una visión integral y humanizada de la atención en salud mental, destacando el trabajo de los equipos del Hospital Día.

### La Subred exaltó el rol de la enfermería en su 2.º Simposio académico

La Subred Sur Occidente realizó el 2.º Simposio de Enfermería en el Hospital Occidente de Kennedy, fortaleciendo la formación del talento humano en salud. Con ponencias especializadas y reflexión ética, se destacó el papel esencial de la enfermería en una atención segura, humana y centrada en las personas. Este espacio reafirma el compromiso institucional con la calidad del cuidado y la actualización profesional.





## La Subred Sur Occidente, presente en el IX Foro Nacional de Acreditación en Salud



La Subred Sur Occidente participó en el IX Foro Nacional de Acreditación en Salud, organizado por ICONTEC, siendo la única Subred con stand en la feria de servicios. Allí presentó su portafolio, destacó sus estrategias de formación y reafirmó su compromiso con la calidad. Oficinas como Calidad, Talento Humano y Comunicaciones acompañaron esta representación institucional que impulsa el crecimiento continuo del talento humano en salud.





## **TRANSPARENCIA, ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA, LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN Y ANTISOBORNO**



*La Subred Sur Occidente se compromete a desarrollar una gestión transparente e íntegra que permita facilitar acceso a la ciudadanía a los trámites y servicios de interés general, fomentando la prevención de hechos y actos causales de corrupción como: soborno o puerta giratoria; con riesgo de presentarse al interior de la entidad y en su entorno, mediante el fortalecimiento de los principios y valores institucionales, generando cambios comportamentales y fortaleciendo la cultura de nuestras partes interesadas, con la participación de un talento humano competente y comprometido con el desarrollo de la misión y visión institucional y sus objetivos estratégicos.*

**Conoce todo el Plan Estratégico en**  
**[www.subredsuroccidente.gov.co](http://www.subredsuroccidente.gov.co)**



# Nuestra Subred

Síguenos en nuestras cuentas

[www.subredsuroccidente.gov.co](http://www.subredsuroccidente.gov.co)



@SubRedSurOcci



subredsuroccidente



Subred Sur Occidente



Subred Sur Occidente



subred-sur-occidente-ese

## Subred Sur Occidente E.S.E.

*Sede Administrativa Asdingo  
Calle 9 No.39 - 46*

*Hospital Occidente de Kennedy  
Transversal 74F No. 40B - 54 Sur*

*Hospital Fontibón  
Carrera 106 # 15a-32*

*Hospital Bosa  
Calle 73 Sur # 100A-53*

*Hospital Pediátrico Tintal  
Calle 10 # 86-58*

**Alcaldía Mayor  
Secretaría Distrital de Salud  
Subred Integrada de Servicios de Salud  
Sur Occidente E.S.E.**

**Carlos Fernando Galán Pachón  
Alcalde Mayor**

**Gerson Orlando Bermont  
Secretario Distrital de Salud**

**Andrea Hurtado Neira  
Gerente  
Subred Integrada de Servicios de Salud  
Sur Occidente E.S.E.**

**Oficina Asesora de Comunicaciones  
Subred Sur Occidente E.S.E.**

**Carmen Esther Acero García  
Jefe Oficina**

**Andrés Rodríguez  
Productor Audiovisual**

**Daniel Sicachá Amaya  
Comunicador Social**

**Ana María Sastoque  
Comunicadora Social**

**Julys Carmona  
Comunicadora Social**

**Daniel Felipe Godoy Rodríguez  
Diseñador Gráfico**

**Laura Forero  
Productora Audiovisual**

**Lorena Marulanda  
Webmaster**